

Discurso Rector, Dr. Rodrigo Vidal Rojas

Lanzamiento Podcast “Bachillerato Conversa con...”

03.07.2025 – Salón de Honor

-

Muy buenos días a todas y todos los presentes.

Por supuesto, hago mío los vocativos y me permito saludar, especialmente, al director del Departamento de Bachillerato de la Universidad de Santiago de Chile, Dr. Julio González. Que alegría, Julio, poder encontrarnos aquí en un día tan importante y esperado por la comunidad.

No estamos únicamente inaugurando una nueva temporada de conversaciones con bachillerato. Con este hito, estamos también renovando nuestro compromiso con generar espacios de diálogo, lleno de ideas diversas, pero a la vez contingentes. Ustedes, con este podcast, demuestran que la educación y la democracia se atreve a estar donde están las nuevas generaciones: en plataformas digitales, de formatos más breves, precisos y ágiles... en el siglo XXI.

En la Universidad de Santiago de Chile usamos todos los espacios de conversación pública para democratizar el conocimiento y es eso lo que hoy, Bachillerato, hace con fuerza. Este podcast le dice a nuestra comunidad y al país entero que los espacios de diálogo académico no son de la élite, sino que están al alcance de todos y todas, especialmente, de aquellos que recién entran al mundo universitario.

Bachillerato representa una puerta de entrada a la primera experiencia universitaria para muchos estudiantes. En este departamento hay 32 carreras de destino. He escuchado sus historias y puedo dar fe que muchos de esos estudiantes entran con una idea, casi siempre enfocada en seguir su rumbo hacia el área de salud, y termina encontrando su verdadera vocación en el camino. Es aquí, en Bachillerato, donde la formación integral se encarna, y me enorgullece decir que también lo hace ese compromiso intrínseco que tenemos con la equidad, la movilidad social y el

derecho a elegir nuestro futuro. Y esto último es de suma importancia: Cuando un estudiante encuentra su verdadera vocación, también encuentra seguridad y un objetivo para aportar al mundo.

A eso me refería cuando digo que no es casualidad que este podcast salga de aquí. Más que un producto comunicacional, “Bachillerato conversa con...” es una herramienta educativa y democrática que abre sus micrófonos para que se expresen ideas, sueños, explicaciones y también cuestionamientos que nos invitan a la reflexión.

Esta nueva versión del espacio tendrá como primer invitado al académico del Instituto de Estudios Avanzados (IDEA – USACH) y Premio Nacional de Historia 2024, Dr. César Ross Orellana, invitado de primer nivel para analizar y reflexionar sobre los conflictos que están sucediendo en distintas partes del mundo. La voz de César Ross ha sido fundamental para comprender los procesos de cambios en Chile y el mundo, por eso el país lo reconoció con el premio nacional el año pasado y hoy contamos con él, no solo desde su expertis, sino también con su capacidad de poner a disposición de todas y todo su tremendo conocimiento.

Partir con usted esta nueva temporada es profundamente significativo, porque nos interesa pensar Chile con profundidad, con historia y con vocación social. Por eso le agradezco, Dr. Ross, por su generosidad y compromiso no solo con nuestra comunidad universitaria, sino también con nuestro país.

No puedo terminar estas palabras sin agradecer y felicitar al equipo del Programa de Bachillerato. Una y otra vez han demostrado superarse a ustedes mismos y el tremendo cariño que tienen por el programa. Ustedes cultivan, día a día, la dimensión más humana y vocacional que hace mejor a nuestra comunidad. Gracias por acompañar a nuestros estudiantes. Por formar profesionales íntegros, y por seguir fomentando estos espacios que se preocupan y ocupan. Ustedes representan muy bien los valores de nuestra institución y se que seguirá siendo así.

Estimados y estimadas, estoy seguro que cada episodio de “Bachillerato conversa con...” será una oportunidad para que pensemos de manera colectiva, con respeto

y visión de futuro. A todos y todas quienes nos escuchan les doy la bienvenida a este espacio de diálogo y encuentro, donde la conversación es un fin en sí mismo y nos invita a proteger y trabajar por el mundo que queremos.

Déjenme decirle, a todos quienes nos escuchan, que eligieron muy bien. Corramos entre todos la voz: ¡llegó el podcast de Bachillerato Usach para quedarse!